

EL POPULAR

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid un mes 4 rs., trimestre 12; en provincias, trimestre 15; por correspondencia 17; en el extranjero, 50 en Portugal, 35; en Ultramar 60.

Los comunicados y demás inserciones en el texto del periódico 5 y 10 rs. segun el espacio y en real linea a los suscritores y doble precio a los que no lo sean.

Los anuncios cerrados a precios convencionales.

MADRID

LUNES 6 DE DICIEMBRE DE 1875.

La correspondencia a DON MIGUEL P. GARCIA Director y Administrador de EL POPULAR. No hay más nombre que tenga representación legal en la Empresa de este periódico.

OBSERVACIONES.

En POPULAR no se publica los dias festivos. La Redaccion y Administracion, calle del Prado, núm. 45, piso bajo, derecha. No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengan certificadas. Las cantidades que se nos remitan en sellos abonarán el 5 por 100 de cambio. La mano de periódicos de 25 ejemplares 2 rs. y 50 centimos. No se sirve suscripcion que no acompañe su importe. Terminada esta, sin haberla renovado, dejaremos de remitir el periódico pero avisaremos con anticipacion.

N.º 1953

AÑO VII.

Con motivo de la próxima publicación del decreto de convocatoria, los periódicos se ocupan de la línea de conducta que debe observar el Gobierno durante el período electoral, sobre todo, con respecto a la prensa, cuya situación es hoy tan precaria como jamás lo hubiéramos visto, ni hay ejemplo en Europa, resintiéndose hasta sus intereses.

Reiteradas veces nos hemos ocupado de esta cuestión, si es que haya ya nada cuestionable, después de lo mucho que en la materia se ha escrito. Nosotros nunca hemos sido partidarios de la libertad absoluta, que no es tal libertad, no siendo regulada por el deber prescrito por las exigencias sagradas de la sociedad, por el decoro y hasta por la respetabilidad de que deben revestirse publicaciones de esta naturaleza, que tanta influencia ejercen en el público.

Nosotros hemos lamentado oportunamente que haya habido periódicos que hayan podido decir en letras de molde que el general Prim era un ladrón y construya palacios con fondos robados al Tesoro, como también escribir cuentas de lo que gastaba don Amadeo, aún para la labandera y algo más que la decencia impide nombrar. No solo todo hombre amante del orden, sino aún todo el que de liberal se precie, debe reprobar publicaciones de la clase de *La Justicia Federal* y *El Combate*, pues nada arroja más por los suelos la libertad como publicaciones que hasta tal punto abusan de ella.

Mas tanto cuanto somos enemigos de la licencia, somos partidarios de la libertad bien entendida, de un criterio expansivo y del respeto que merecen publicaciones serias y empresas en que están comprometidos cuantiosos intereses y el bienestar de numerosas familias. Lo que en este punto se viene haciendo desde cerca de dos años a esta parte, es tan injusto y arbitrario como de funestas consecuencias. Si algún diputado que haya tenido ocasion de anotar los sueltos y artículos motivo de suspensión, sino de supresión, lea algunos de ellos en la próxima legislatura, a buena seguro que escitará la hilaridad de la Cámara.

Pues bien: ni tanto ni tan poco. Entre la tiranía y la licencia hay un término medio que señala la prudencia de consuno con el derecho. Ni debe llevarse la represión hasta el grado de maldecir a Gutenberg, y ni tampoco tolerar libelos infamatorios y ataques a las instituciones que deben estar fuera del alcance de la maledicencia hecha pública.

Los periódicos ministeriales se ocupan con preferencia de este punto, más se muestran con ligeras excepciones tan recelosos, que la futura libertad nos parece harto problemática. *El Cronista* expone algunas de las cosas de que no se podrá tratar, y a la verdad el procedimiento sería tan coercitivo que se parecería al hilo can que un niño tiene atado a un pájaro.

El mismo periódico ha oído que se variará el sistema por que hoy se imponen correcciones a la prensa y que pasarán a los tribunales las facultades que hoy corresponden a la autoridad civil de suspender y suprimir periódicos, y fijando para aplicar la penalidad un procedimiento breve que sea a la vez garantía para los periódicos que no quieran faltar a la ley, y para las instituciones y altos intereses que no deben quedar indefensos contra los abusos de la prensa.

Desde luego que este medio es una regular ventaja sobre el proceder actual, pero es preciso determinar las facultades concedidas a los tribunales y la legislación que ha de servir-

les de pauta, lo propio que a los periódicos, pues podría suceder y no sería nuevo, que se cometieran graves abusos por demasiada condescendencia en el poder.

Con arreglo a esto, algunos periódicos sostienen que un periódico nunca pudiera ser suspendido o suprimido sin la defensa pública que se otorga a los mayores criminales, y por lo menos antes de haber sido condenado tres veces por sentencia firme. *El Diario Español* es de esta opinión y cree que el Gobierno no ha de negar a la prensa esta garantía.

Respecto de la legislación de la prensa, no vemos otras limitaciones legítimas que las impuestas por el Código sobre calumnias, sediciones y ataques a instituciones indiscutibles y gubernativamente por ciertas noticias de la guerra que las circunstancias imponen dar con escrupuloso cuidado, aunque no tanto como el empleado en los últimos dos años, verdaderamente exagerado e inverosímil. Hágase lo que vemos en el resto de Europa, que después de todo ni somos el país más avanzado, ni tan amigos del orden como otros pueblos vecinos.

Lo que importa, sobre todo, es hacer que sea la prensa más respetada por los poderes públicos, poniéndola al abrigo de una alcaldada como la recientemente cometida contra *El Eco de la Costa*, ó de la genialidad de un gobernador civil, como de la que ha sido víctima *El conciliador* de Jaen, algunos periódicos de Barcelona durante la administración del señor Aldecoa, etc., etc. Los periódicos de provincias se han visto zarrandeados por alcaldes y gobernadores civiles por simples cuestiones de consumos y de régimen municipal, sino por meramente personales. Prohíbanse, pues, terminantemente estas extralimitaciones que desde luego se hacen difíciles, no tolerando que una autoridad gubernativa ó municipal se entrometa en una esfera que no le compete.

Libertad, nunca la licencia, este es nuestro deseo.

Las noticias que por el último correo hemos recibido de Cuba, confirman las que ya habíamos adelantado a nuestros lectores, a saber que el 12 del pasado comenzaron las operaciones, persiguiendo las columnas con ingeniosa combinación la partida del famoso Cecilio Gonzalez, la más notable y terrible de cuantas vagan en aquella Isla, persecución de la que se esperan inmediatos resultados.

El conde de Valmaseda esperaba la llegada del señor Rubí para ponerse al frente del ejército y dirigir las operaciones personalmente. Los leales de aquella Isla tienen gran confianza en el señor Villate que tan bien ha dispuesto la situación de las tropas, que tan bien ha dictado las órdenes oportunas y ha hecho los preparativos para batir rudamente al enemigo que encontrará en las Villas el castigo de sus inauditos crímenes.

Unos diez mil hombres han llegado a Cuba desde principios del pasado Octubre, y a los cuatro días de desembarcados, armados y equipados, han marchado a los puntos señalados por el general en jefe, quien ha tenido que hacer grandes esfuerzos por equiparlos y vestirlos, pues llegaron allí sin vestuario.

Unos guarnecen ya las principales fincas azucareras; otros forman las correspondientes columnas volantes, y este bien combinado sistema de protección a la propiedad amenazada y de persecución al enemigo ha levantado de tal manera el espíritu público en las Villas, que es allí gene-

ral la confianza que reina, prediciéndose el total exterminio de los rebeldes que por aquellas zonas discurren en la ya comenzada campaña de invierno.

También se han establecido diez y siete estaciones telegráficas provisionales que comunican al cuartel general la marcha de las operaciones, con lo cual el infatigable conde de Valmaseda pueda dictar sus órdenes a todas horas del día y de la noche para el mejor éxito de la campaña.

Cada columna tiene sus exploradores y espías, conocedores del país en que aquella opera, teniendo de este modo noticias exactas de los movimientos del enemigo.

Al empezar la batida de una zona determinada, se entrega a los jefes de las columnas un plano minucioso del terreno en que van a operar—plano hecho en el cuartel general—en el cual se hallan marcados los departamentos, las estaciones telegráficas ambulantes, los puntos destinados a factorías, hospitales y parques, los sitios que ocupan la caballería é infantería y las fuerzas en movimiento de operaciones ó de reconocimiento; y esa carta geográfica lleva además señalados los ingenios en producción, los abandonados, con sus respectivos nombres, y los de toda clase de fincas.

Los regimientos de voluntarios de caballería de Cárdenas, Guasunto y Colon, que tan relevantes servicios han prestado a la patria, se hallan movilizados para ayudar al sufrido ejército en la batida que ya ha comenzado.

Las noticias, en una palabra, de Cuba, son satisfactorias y cada día tenemos mas confianza en el general Villate.

Los inspectores de instrucción primaria de las provincias ocupadas hasta hace poco por los carlistas, están girando con la mayor actividad una visita a sus respectivos distritos, en cumplimiento de las órdenes que días há dijimos les habían sido comunicadas por la dirección general de Instrucción pública.

Mereciéndones, como nos merece, tanto importante el más absoluto interés, solo nos falta saber que las quejas de los profesores de primera enseñanza, que sin duda alguna recibirán los inspectores, son atendidas en la parte que la justicia exige. De otra suerte, serán dichas visitas infructuosas, con grave detrimento de la instrucción del país.

La comisión gestora nombrada en la reunion de los periodistas, para en union del distinguido juriscónculto señor Lastres, autor del proyecto sobre establecimiento de una penitenciaría de jóvenes, de que ya tienen noticia nuestros lectores, practicar las gestiones oportunas al efecto, se reunió ayer en casa de dicho señor. El resultado que estas van ofreciendo, parece que permiten confiar fundadamente en que el proyecto mencionado logrará al fin éxito cumplido, por lo cual felicitamos al autor señor Lastres, a los representantes de la prensa, nuestros dignos compañeros y al país, dada la importancia que aquel envuelve.

A semejanza de lo que se hace en el extranjero, se ha creado en la escuela de Agricultura, establecida en la Moncloa, una estación agrícola con el objeto de que, mediante una tarifa que oportunamente se fijará, puedan los labradores ensayar las semillas y granos que al efecto lleven.

Con toda sinceridad aplaudimos semejante idea, que creemos utilizarán nuestros labradores.

El Ayuntamiento de Madrid y el de Aragón y Cataluña, han recibido

orden, según nos anuncia la prensa de anoche, de tener preparado el material de trenes necesario para transportar en el más breve plazo los refuerzos que han de enviarse inmediatamente al teatro de la guerra.

Todo hace creer, por lo tanto, que las operaciones contra los carlistas se van a acometer con rapidez y apenas el crudo temporal del Norte lo permita.

El mundo oficial, se prepara ya a las elecciones, lo cual nos demuestra que la cosa se aproxima, y que pronto, muy pronto, empezarán a ponerse en juego las relaciones, los compromisos y las influencias.

Las alcaldías de distrito de esta corte, recibieron el sábado ya la orden para ultimar las cédulas electorales, a fin de que sean repartidas a domicilio apenas se circule el primer aviso.

Dice *La Patria*:

«Ha llamado extraordinariamente la atención el nombramiento del señor conde de Obeso para director de la Academia Española.»

«Parecemos que esta respetable corporación tiene que narrar el mote de *impia faja y de esplendor*, según lo ha manifestado el espíritu del Dante, evocado con este motivo en la sociedad espiritista.»

Aquí viene bien lo de *pas mème académicien*.

Hé aquí una descarga a boca de jarro de *El Correo Militar*, que va en línea recta al corazón:

«Así como abogamos continuamente por la justicia en la distribución de recompensas, así también anatematizamos con ruda franqueza las peticiones viciosas en este sentido, peticiones que no revelan el criterio elevado al cual deben subordinarse todos los actos de la vida militar.»

Tal vez no agrade semejante lenguaje a determinadas individualidades; acaso nuestras palabras carezcan de oportunidad para los que utilizan muy distinto sistema; pero nosotros, libres de compromisos, leales siempre, sin adular a los que queremos de corazón, y dispuestos a no confundir el bien con el mal, decimos como Malsherbes: «Para evitar hasta la más ligera sombra de mentira es necesario consignar toda la verdad.»

Si esto desagradase lo sentiríamos, si enmendarnos ni arrepentirnos.»

Por fin ha comenzado el partido moderado intransigente los trabajos de organización con motivo de las próximas elecciones. Este partido, cuya bandera constituyen los principios de la unidad católica, el trono de don Alfonso XII, la Constitución de 1845, además de organizarse en comités en provincias, tendrá en esta capital una junta directiva, compuesta de personas que representen en las esferas sociales sus comunes aspiraciones y su mútuo propósito.

Dícese que compondrán la junta los señores don Claudio Moyano, presidente; marqués de Villamagna, duque de Baena, duque de Valencia, duque de Maqueda, conde de Superunda, conde de Peñaranda, don Carlos María Coronado, don Domingo Moreno, don Ramon Gil Osorio, don José Entrala, marqués de Gaviña, don Leopoldo Augusto de Cueto, conde del Asalto, don José María Manresa, marqués de Zafra, conde de Velle, don José Genaro Villanova, conde de Peracamps, don Francisco Durán y Cuervo, don Antonio Conrado.—Secretarios: don Francisco Martín y Ingles, don Carlos Iñigo. Nuevos joiórgios.

Los Consejos de ministros ordinarios, se verificarán los lunes, miércoles y viernes a las doce de la mañana y en el palacio de la Presidencia.

Hoy se cree saldrá para el Norte, el general en jefe de aquel ejército señor Quesada.

Es muy probable, según escribe *El Cronista*, que en el Consejo de hoy se discutirá resultamente la cuestión de la convocatoria de Cortes, cuyo

decreto está ya redactado al decir del colega.

Veremos, veremos....

La situación del Banco de España es todavía más satisfactoria, según vemos por el balance que publica la *Gaceta*, que lo era el 30 de Octubre anterior; porque en igual día de Noviembre último es importantísimo el aumento en metálico en la Caja central y en las sucursales de provincia comparado con la existencia que en dicha especie arrojaba el balance anterior.

Y no será seguramente la causa de este aumento porque el Banco desatiende el cambio a metálico de sus billetes, no; en el mes de Octubre y parte de Noviembre apenas se podía penetrar en el establecimiento con aquel fin, mientras que hoy gracias a las disposiciones tomadas por su digno gobernador, el comercio, la industria, las artes y casi todas las clases de la sociedad cambian allí semanalmente sus billetes con bastante holgura, y casi nos atrevemos a asegurar que siguiendo el Banco el camino emprendido con firme propósito y decidida voluntad, antes de fin de año habrá terminado por completo la célebre cola que tanto amenazaba su crédito.

No queremos distraer la atención de nuestros lectores haciendo el análisis numérico del documento en cuestión, porque se nos figura que ha de bastarles con que les repitamos que la situación general del Banco es tan satisfactoria como pocas veces la hemos conocido, a lo menos desde que empezó la guerra civil, que aun sigue por desgracia apurando la paciencia de los buenos españoles y matando la riqueza de este desgraciado país harto digno de mejor fortuna.

Se ha rehabilitado al señor ministro de Hacienda en la gran cruz de Carlos III, que le había sido concedida durante el último ministerio del ilustre duque de Tetuan.

Poco a poco va a salirse con la suya *La Política*, que há algunos dias llamó general al señor Salaverría, y pedía para él, punto menos que el tercer entorchado.

La verdad es que dicho señor ministro se lo merece todo por su actividad en que las atenciones de guerra se hallen cubiertas preferentemente.

Se asegura que los generales Moriones y Pavia acompañarán al Norte a S. M., pero nos parece la noticia algo prematura y aventurada.

Ya tenemos otra víctima en la infortunada prensa de provincias, donde todavía están las suspensiones y las supresiones a la orden del día.

El Correo de Andalucía, que ve la luz pública en Málaga, ha sufrido la tercera suspensión. Ignoramos el verdadero motivo, que juzgaremos con la imparcialidad que solemos. ¿Será una genialidad?

Ayer tarde se reunieron a comer, según acuerdo anterior, y en la fondo de los dos Cisnes varios periodistas representantes de todos los diarios políticos que ven la luz en esta corte, reinando en ella la mayor fraternidad.

La abundancia de materiales acumulados para este número, nos impiden ser hoy más extensos y dar detalles de lo en dicha reunion ocurrido.

En la noche del sábado, salió para Barcelona el general Martínez Campos, siendo despedido en la estación de Atocha, por varios generales, funcionarios civiles y amigos particulares.

Es oportuna, ahora que vuelve a agitarse la cuestión de la embriaguez y sus efectos, y que tantos medios se plantan en Inglaterra, Francia y Alemania, principalmente, para contrarrestar tan fatal vicio, la siguiente disposición que allá por los años de treinta y seis se publicó en varios pueblos de Prusia, con el fin de impedir el uso de las bebidas durante las ceremonias religiosas.

Decía dicha disposición: «La persona que durante los Oficios divinos del domingo ó de cualquier día festivo se halle bebiendo en una taberna, queda autorizada para salir de ella sin pagar.» Los dueños de los establecimientos de bebidas se encargaron de recoger esta alusión indirecta de la autoridad, cerrando aquellos antes de que las campanas avisaran á los fieles para acudir á los templos y á los devotos de Baco, la hora de poder rendir á su dios el culto sin consecuencias.

Magnífico retrato del cardenal Antonelli publica *La Ilustración Española* en su último número. Es por su dibujo y su grabado una obra de arte que honra á los señores Perea y Carretero. Esta publicación cada día es mas digna del favor que el público ilustrado la dispensa.

NOTICIAS GENERALES.

La compañía de los tranvías del Norte y del Sur de París ha hecho en presencia del ingeniero jefe del departamento, las pruebas de una pequeña locomotora de vapor, de fuerza de 7 á 8 caballos, para sustituir á la tracción ordinaria de caballos.

Esta máquina no produce humo ni ruido, no espantando por consiguiente los caballos que encuentra en su camino, y se ha obtenido con ella un recorrido de 42 kilómetros por hora. La parada es casi instantánea, es decir, se realiza en un espacio de 2 á 3 metros.

El ensayo se hizo desde la puerta de Châtillon hasta la estación de Montparnasse, por las calles de Châtillon, de Orleans, boulevard de Italia, y boulevard de Montparnasse.

Los carruajes que se cruzaban ó que seguían paralelamente al ómnibus del tranvía, ni aun se apercibían de esta sustitución.

El problema ha parecido resuelto á cuantas personas han presenciado el ensayo.

La sustitución del vapor á las caballerías produciría una economía muy importante en los gastos de explotación de los tranvías.

Los interesados que tengan presentadas al canje por resguardos al portador antiguas cartas de pago y resguardos de depósito, cuyas carpetas estén señaladas con los números 30 al 45 de orden, pueden presentar en las oficinas de la Dirección de la Caja de Depósitos el día 6 del actual las carpetas-resguardos que les fueron entregadas, recibirán las carpetas de pago de los nuevos valores en que han sido convertidos sus depósitos.

La araña, como muchos otros animales puede, en caso de necesidad, reemplazar al barómetro en las indicaciones del tiempo.

Si amenaza lluvia ó viento, la araña se apresura á reforzar los hilos extraños que suspenden la tela, y los deja en este estado mientras la temperatura es variable. Si, por el contrario, debe hacer buen tiempo, el animal afloja los hilos. Cuantos más hilos están, más durará el buen tiempo. Si la araña permanece acurrucada en un rincón, inerte, y en la apariencia, insensible, la lluvia está muy próxima; si, por el contrario, trabaja activamente durante la lluvia, ésta durará poco y el buen tiempo es seguro.

Terminado el pago de los resguardos al portador que se amortizaron en el sorteo de 30 de Junio de 1873 y el de los intereses correspondientes en el segundo semestre de 1874 á los resguardos que no están depositados en la Caja, la Dirección ha dispuesto que empiecen á satisfacerse los resguardos amortizados en el sorteo de 30 de Junio de 1874 y los intereses devengados en el primer semestre de 1875 por los resguardos depositados; y en virtud de este acuerdo se verificarán el día 6 del corriente los siguientes pagos:

Resguardos al portador amortizados en 30 de Junio de 1874, hoja primera de sorteo, que comprende las carpetas números 74 al 80 de señalamiento.

Intereses devengados en el primer semestre de 1875 por los resguardos al portador depositados en esta Caja, bolas primera segunda y tercera de sorteo, que comprenden las carpetas señaladas con los números 61 al 70, 401 al 410 y 411 al 420.

Existiendo vigente una disposición, por la cual se declara que los empleados de telegrafos á quienes alcance la suerte de soldados continúan desempeñando sus empleos, siendo considerados como supernumerarios en los cuerpos á que se les destina, ayer volvieron á desempeñar sus cargos en la dirección del ramo, los que se encontraban en el depósito de quintos.

En la sesión celebrada el 30 del pasado por la Cámara belga, el diputado Berge interpuso al Gobierno con motivo de las palabras dirigidas por el Papa á los peregrinos de esta nación. Las palabras se referían á la cuestión del matrimonio civil. El ministro de Estado no las conoce y la discusión promete ser animada con incidentes.

El *Freundenblatt* de Viena dice que el prin-

cipe heredero del duque de Módena es el archiduque Francisco Fernando, el cual heredó los inmuebles, que importan 80 millones de francos.

El pretendiente don Carlos no hereda mas que un millón, y otro tanto su hermano don Alfonso, y además este algunos inmuebles situados en Baviera y Bohemia.

Resulta, pues, falsa la noticia de que don Carlos iba á recibir una herencia considerable.

Noticias llegadas por el Senegal de Montevideo con fecha 41 de Noviembre:

Hay carencia de noticias de la insurrección.—El ministro de la Guerra tomará el mando en jefe con poderes bastantes para emprender la pacificación de la república.

—Empezará la conversión del Banco Marítima.—Fué decretada por razón de utilidad pública la expropiación de la propiedad de las aguas corrientes.—Continúan los robos y los asesinatos con pretexto de la revolución.—Mercado flojo.—Embarcados 40,000 cueros, algunas lanas.

De Buenos Aires 9.—Preocupa la llegada del agente secreto del Paraguay y el nombramiento del nuevo representante de la república Argentina. En Asunción hay esperanzas de que domine el Paraguay la influencia de la república argentina.

Corren rumores de que la última tentativa revolucionaria del Paraguay fué promovida por el representante del Brasil.

Parece que será sometida á un arbitraje la cuestión de fronteras entre Buenos Aires y el Paraguay.

Anuncia el *Diario del Brasil* que se ofrecen el Perú y Bolivia, y también añade que el Brasil, á reforzar la escuadra que tiene La Plata.

Agravada la crisis comercial. Baja la lana, el sebo y los cueros en los mercados por falta de consumidores.

Hay abundancia de caña nueva; pero faltan compradores por ser altos los precios.

Ha llegado á Lisboa, procedente de Londres, el señor Martino Wossell Pretorio, presidente de la república de Trauswaal (África austral). Estado importante que linda con la colonia portuguesa de Mozambique. Dicho presidente va á tratar con el Gobierno portugués sobre asuntos de gran interés, uno de ellos el relativo á un ferrocarril.

El señor Pretorio fué elegido presidente de la república en 1869 por cinco años, y después reelegido. A su buen gobierno debe la república africana el buen estado en que se halla.

El día 20 del actual habrá recepción oficial y comida de familia en Palacio, con motivo de ser el cumpleaños de S. A. R. la Princesa de Asturias.

Va á ser prolongado tres metros más para establecer nuevas amarras, el muelle del Ferrol.

Un despacho de Nueva-York, dice que se han perdido seis buques más allá de la isla Magdalena. De 62 hombres que componían sus tripulaciones, solamente han podido salvarse 47.

En la Sociedad Económica Matritense se dió el sábado lectura de una comunicación del intendente de Palacio, en que éste, por orden de S. M., manifiesta que se restablece el devotivo mensual de 750 pesetas que de antiguo vienen haciendo los monarcas en favor de la asociación y para los fines de ésta.

A las nueve menos cuarto se verificaron la noche del sábado según habíamos anunciado, en la iglesia de San Sebastián y á puerta cerrada, los desposorios de la señorita doña Josefa Zulueta y Samá con el señor don Francisco Romero Robledo, ministro de la Gobernación.

Asistieron á la ceremonia todos los ministros, el capitán general, el gobernador civil, el señor Zulueta, la señora de Samá, el duque de Santona, Romero (don Vicente), y los señores Calvo (don Manuel), Arrieta, Jimenez (don Francisco de Paula), y el acto se verificó en la capilla de la Virgen de la Misericordia, que se hallaba iluminada por multitud de luces y adornada con colgaduras. Frente al presbiterio había cuatro sillones de damasco azul; á sus pies magníficos cojines de terciopelo carmesí, destinados á los nuevos esposos y á los padrinos.

A las nueve menos veinte minutos se presentó el señor Romero Robledo con el señor duque de Sexto, que vestía el uniforme de jefe superior de palacio. Al muy poco rato entró en la iglesia la joven desposada, acompañada de la señora duquesa de Sexto.

A la puerta del templo fué recibida por los señores antes citados, y acto seguido pasó la comitiva á la capilla.

El señor Carrascosa, obispo preconizado de Avila, bendijo la unión de los nuevos esposos, y terminado el acto fueron estos á palacio, acompañados de los señores duques de Sexto, conducidos en un carruaje de la real casa.

Después de ofrecer sus respetos á S. M. y A. R. se trasladaron á su casa de la calle del Barquillo, núm. 43, donde fueron recibidos por la familia.

La desposada, vestía un rico y elegante traje de raso blanco con encajes y guarniciones de azahar; pendientes de perlas y brillantes, formando juego con dos lindos brazaletes, y collar de cuatro vueltas de ricas perlas. El señor Romero Robledo vestía de frac y la banda de la orden de San Mauricio y San Lázaro. Los ministros y demás asistentes, de frac.

A las nueve y media terminó el acto, siendo objeto los nuevos esposos de las más cariñosas felicitaciones de los concurrentes, á las cuales unimos la nuestra muy sincera.

A las doce y media se verificó la magnífica serenata que había sido anunciada, con gran concurrencia de público, que llenaba la calle del Barquillo á pesar del frío de la noche.

Con el éxito más brillante se verificó ayer la primera sesión de la Sociedad de cuarteles, obteniendo grandes aplausos los señores

Guelbenzo, Monasterio, Perez Lestán y Mi-recki. Se ha repetido el segundo tiempo del cuarteto de Haydn, que formaba parte del programa.

La concurrencia, sumamente escogida, llenaba el salón de la escuela nacional de música. Ha asistido S. A. R. la princesa de Asturias.

El domingo próximo se verificará la segunda de las siete sesiones.

Se ha dado orden para que cesen en los pueblos de Cataluña los retenes que se habían organizado con motivo de la insurrección carlista.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 594,604 reales vellón, por 1,248 imposiciones, de las cuales son nuevas 128; y se han satisfecho 204,742 reales vellón á solicitud de 123 imponentes, 66 de ellos por saldo.

Procedentes de Cádiz llegaron ayer á Madrid, ocho cañones, seis cureñas y seis lios de escobillones, que se han destinado á San Sebastián.

El ministerio de Hacienda ha abierto un crédito de un millón de reales á la comisaría de la exposición de Filadelfia.

Se ha recibido en el ministerio de Fomento la invitación para una exposición de higiene y salvamento que ha de celebrarse en Bélgica.

De Ciudad-Real llegaron ayer con destino al Banco de España, 42 millones de reales.

Han presentado su dimisión todos los oficiales que mandaban los escopeteros de la Mancha, los cuales han entregado las armas á consecuencia, sin duda, de haber sido preso de orden militar su jefe el señor don Blas Heredia.

En el pueblo de Villa-Real de Portugal, un hombre poco conocido ha inventado una escopeta que puede disparar 20 tiros en el mismo tiempo que las más perfeccionadas que hoy se conocen disparan seis. Es una obra muy ingeniosa, según dicen.

En la semana última, según el *Siglo Médico*, han continuado con el mismo carácter que la anterior las enfermedades reinantes: las laringitis, bronquitis, neumonías, pleuresías y pleurodinias, siguen siendo de marcha, aunque rápida, franca, por más que suelen en su período primero las neumonías y pleuresías agravarse por las congestiones locales que les acompañan.

Los reumatismos persisten con marcada intensidad, y en las afecciones crónicas dominan los sudores, los catarros intestinales y los fenómenos préticos que agravan los cuadros consuntivos, especialmente en las de los órganos respiratorios.

En el tren del Norte salieron ayer para Segovia 433 quintos del batallón de Segorbe á las seis de la tarde.

La línea telegráfica de Andalucía se halla esta madrugada interrumpida.

Las demás funcionaban con regularidad.

A las doce menos cuarta terminaron anoche las operaciones del Bolsin, quedando el consolidado á 46'90 al contado, 47'05 á fin del corriente, y á 47'25 á fin del próximo.

En la plaza de Isabel II un perro mestizo de presa mordió ayer á las cuatro de la tarde á una joven de doce años, causándole cinco heridas en la pierna izquierda, declaradas por el médico que la auxilió en la casa de socorro del quinto distrito donde fué curada, de carácter reservado.

El público que había presenciado este accidente, pedía la muerte del animal dañino, y alcanzado que fué en la plaza de la Encarnación por un guardia de orden público, le dió muerte con su espada.

El dueño que era un joven de 18 años, fué detenido y conducido á la prevención.

Ayer á las seis de la tarde promovió un matrimonio un fuerte escándalo en la plaza del Rastro; no fueron sin duda bastantes los insultos que mutuamente se dirigieron, y cansado el marido de palabras, cogió un anafre que tenía cerca de su lado, y tirándosele á la mujer, la causó algunas heridas en la cabeza, de que fué curada en la casa de socorro del tercer distrito, y ambos conducidos después á la prevención.

Al regresar anoche á las nueve y media los inquilinos de la calle de Atocha número 447 cuarto cu ro, se encontraron abiertos los baules y cajones y examinados, echaron de menos siete mil y pico de reales en metálico y algunas ropas. El juzgado de guardia practicó las más eficaces diligencias para descubrir á los autores, siendo hasta ahora infructuosas estas pesquisas.

La *Gaceta* de hoy publicará probablemente las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA.—Real decreto nombrando presidente de la sección de lo contencioso del Consejo de Estado á D. Pedro Nolasco Anriones que lo es de la de Estado de Gracia y Justicia.

Otro, nombrando consejero de Estado á D. Agustín Esteban Collantes.

Otro, nombrando presidente de la sección de Estado y Gracia y Justicia del Consejo de Estado al referido D. Agustín Esteban Collantes.

SECCION OFICIAL.

(Gaceta del 5.)

La *Gaceta* de ayer solo publica una real orden del ministerio de Fomento fecha 25 de Noviembre anterior, autorizando á don Federico Martínez Montenegro para construir en la ensenada de Villavieja en la ria de Rivedero, una máquina de laboreo de madera movida por el vapor.

ROMA 3.—Se anuncia el nombramiento de monseñor Roncetti de nuncio del

Papa en la república del Ecuador. monseñor Vanurelli irá con el mismo cargo á Bruselas.

En la Cámara continúan los debates de los presupuestos ofreciendo escaso interés.

PARIS 3.—La prensa extranjera continúa ocupándose de la adquisición por Inglaterra de una parte de las acciones del canal de Suez, siendo de 400 el número de éstas, resulta que todavía se encuentran en poder de franceses mas de la mitad; pero se dice que el Gobierno inglés trata de comprar una nueva serie siendo muy fácil adquirir las 44,000 que le hacen falta para tener mayoría. Esto no obstante, Inglaterra no quiere abusar de su preponderancia. pues el espíritu de nuestro tiempo no permite privilegios ni monopolios de esta clase, y al efecto acepta la creación de un sindicato internacional que administrará la compañía.

PARIS 4.—Se consideran sin fundamento los rumores que han corrido, relativos á la celebración de un Congreso europeo, encaminado á afianzar la conservación de la paz.

El exterior español ha continuado hoy en la Bolsa á 48, y el interior á 46.

BERLIN 4.—Los Gobiernos de los Estados alemanes se muestran favorables á la idea de rebajar los derechos de arancel sobre el hierro, modificando su política económica en sentido anti-proteccionista.

PARIS 5.—Hoy se celebrará en casa del señor Buffet un gran banquete, al cual asistirán el mariscal Mac-Mahon y todos los que han formado parte de los Gabinetes por el nombrados.

Han terminado ya los trabajos de la nueva Cámara de Versalles.

Se asegura que Inglaterra ha dirigido una nota á las grandes potencias, declarando que la compra de las acciones del Canal de Suez es una operación puramente financiera.

BERLIN 5 tarde.—Ha fallecido el conde de Eulemburgo prometido esposo de la hija del príncipe de Bismarck.

LONDRES 5.—No es cierta la noticia publicada por *La Correspondencia de España*, acerca de ida del príncipe de Gales á Madrid á su regreso de la India.

Fabra.

GUERRA CIVIL.

De los carlistas de Cataluña refugiados en Francia, entran muchos en las Provincias Vascongadas, burlando la vigilancia de las autoridades de la frontera que no debe ser muy eficaz, según un despacho fechado el 4 en Bilbao.

San Sebastián 5.—Han surgido nuevas disensiones entre los jefes carlistas.

Lizarraga ha tratado de reemplazar á Pérula en el mando de todas las tropas carlistas.

Lizarraga ha entrado en España con los cabecillas Segarra, Boet y Pallés á consecuencia de un cambio de prisioneros convenido en Cataluña entre Castells y Martínez Campos.

Las fronteras francesas de los Pirineos están perfectamente vigiladas.

La guarnición de Guetaria ha recibido refuerzos.—(De la *Agencia Fabra*.)

Las noticias referentes á la insurrección carlista, recibidas en el ministerio de la Guerra en la madrugada de hoy, son las siguientes:

Norte.—El general en jefe interino participa haberse presentado á indulto en Pamplona cinco carlistas.

Segun participa el comandante militar de Oteiza, al leerse por compañías en los batallones enemigos la proclama que el Pretendiente dirige á su ejército en Navarra, hubo gritos y vivas á la paz en algunos de aquéllos, habiendo sido preso en el batallón Castellano de Clavijo un capitán, por manifestarse poco dispuesto á seguir la guerra.

En despacho de varias autoridades militares se manifiesta que el temporal de viento y nieve que reina en todas las provincias del Norte es tan funesto, que han tenido que suspender algunos movimientos de tropas quedando otras detenidas en su marcha por la provincia de Burgos y que es hasta peligrosa la estancia de las fuerzas en ciertos cantones de las inmediaciones de la sierra de Tolón.

—El comandante del destacamento de Pozal dice que la máquina quita-nieves que salió de Maja-porquera quedó detenida en el kilómetro 40 de la línea de Santander por haber dos metros sesenta centímetros sobre la vía.

REVISTA COMERCIAL.

MERCADOS NACIONALES.

Antes de dar principio á nuestra *Revista*, vamos á comunicar á nuestros lectores dos noticias que creemos deben interesarles.

La primera la hemos leído en un periódico de Italia, y se refiere á la adulteración del azufre con que se combate el *oidium*, cuya adulteración está llamada á producir funestos resultados.

Pero nada más fácil que el descubrimiento del fraude, lo cual puede conseguirse haciendo uso del siguiente procedimiento, cuyos resultados son exactísimos, y cuya sencillez está al alcance de todos los agricultores.

Consiste, pues, en poner en un frasco de vidrio un poco de azufre del que se desea ensayar; después se vierte una pequeña cantidad de sulfuro de carbono, que se encuentra á poco precio en casi todas las farmacias; se agita el frasco, y si el azufre es puro se disolverá en su totalidad; pero si contiene materia extraña, se precipitará al fondo, desapareciendo en el líquido el verdadero azufre.

La segunda noticia nos la han comunicado de Berlin, y se refiere á la situación agrícola en que se hallan varias potencias de Europa con motivo de la entrada del invierno, pues según parece se ha cerrado la navegación entre San Petersburgo y Koenigsberg, lo

que por el momento intercepta las expediciones de granos por esta vía. Esto ha originado gran firmeza en el centeno aumentando las demandas de la Alemania central. En Berlin los negocios se reaniman á pesar de la calma de otros países extranjeros. Las avenas son muy ofrecidas, especialmente las de Dinamarca, de Suecia y de Rusia. Las cebadas son objeto de activas transacciones, sobre todo las variedades finas, adecuadas para la cervecería. En los líquidos espirituosos existe firmeza.

Y careciendo de otras noticias, igualmente importantes del género de las que acabamos de dejar consignadas, daremos principio á nuestra acostumbrada tarea, con la descripción de lo que durante la última semana ha ocurrido en nuestras comarcas agrícolas.

En Avila, después de un temporal de hielos, han caído algunas nieves, lo cual ha sido beneficioso para los campos. Pero el mercado ha sido escasisimo en compradores y vendedores.

Quejosos se muestran los labradores en Arevalo, á causa de que no tienen granos que vender, y por esta razon la entrada de trigos ha sido muy corta. El temporal de hielos, frios, nieves y lluvias ha mejorado el aspecto de los campos en Carrion de los Condes, gracias á las últimas lluvias que han reblandecido la tierra y disipado los temores de que se perdieran las semillas nacidas y las próximas á salir. El mercado poco concurrido á causa de la nieve.

En el celebrado en Medina reinó bastante animación en los compradores, y hubo buena entrada de granos.

Lo contrario aconteció en Olmedo, pues trascurrió la semana encalmada para toda clase de operaciones. Después de un temporal frio y seco, se han presentado benéficas lluvias, y los campos, se encuentran en buen estado de desarrollo y nacimiento.

Reina la inacción en Rueda, no se hacen transacciones; llueve, y las plantas nacidas presentan un aspecto satisfactorio.

Con precios sostenidos y buenas entradas de trigos se celebró el mercado de la última semana de Noviembre en Rioseco, pero en la siguiente las entradas fueron cortas y los precios declinaron algo.

Sin alteración de precios ó por mejor encalmados los del trigo, se celebró el mercado de Peñafiel con escasa concurrencia. El temporal es demasiado frio, lo cual creese que perjudique los sembrados nacidos que más que otra cosa necesitan nutrirse de humedad; sin embargo, han empezado á caer algunas lluvias acompañadas de nieve.

Después de haberse realizado algunas transacciones en vinos, en Tudela de Duero, las operaciones quedaron algun tanto encalmadas, aunque hay abundantes ofrecimientos por los cosecheros, más de vinos tintos que de blancos, por haber sido escasa la cosecha de los últimos. El mercado de trigos solo fué regular, y con escasa concurrencia de vendedores. El temporal es de lluvias y nieves.

Muy escasa la entrada de cereales en el mercado de Oviedo y con poca animación, apenas se hicieron operaciones. Llueve con abundancia.

No así en Leon, en cuya plaza se realizaron bastantes ventas, y hubo abundancia de cereales.

Las nieves que han cubierto los campos de Castrojeriz han contribuido á mejorar el raquitismo que presentaban los sembrados nacidos, y es de esperar contribuyan también á que los que están por nacer, lo verifiquen en las mejores condiciones de I zania.

El precio de los cereales continúa sin alteración, pero bajos.

La situación de la importante plaza de Santander no ha variado respecto de las últimas semanas. Continúa la misma calma para los negocios, que no llaman la atención del comercio. Y no hay esperanzas de que semejante situación mejore, á poco que se prolongue en virtud de hallarse próxima la época de los balances, liquidaciones y arreglos de escritorio.

El mercado de Torrelavega estuvo muy concurrido y numerosísimo el de Potes, con entrada abundante de ganado de todas especies. Las transacciones han sido de importancia y al contado, con precios arreglados, aunque pronunciados en baja, respecto de los que han regido en semanas anteriores. Los de cereales no han experimentado variación.

La inactividad ha continuado en Barcelona, en todos los negocios, excepto en el de aguardientes. Los arribos han sido pocos, casi nulos. Los precios en algodones y cueros flojos.

Sin embargo, desde que se ha pacificado el país, se encuentran los hombres de negocios en mejores disposiciones, y según los síntomas que se advierten, fundanse gratas esperanzas para el porvenir.

En Villanueva y Geltrú se paga el vino tinto de la última cosecha á 45 pesetas carga, habiendo bastante demanda.

En Alcolea del Cinca se ha hecho la siembra en muy malas condiciones; la cosecha de aceite se ha perdido por completo; los artículos para el consumo local, sin movimiento apenas, todo lo cual hace esperar

una invernaada muy poco apetecible para el comercio y para los negocios agrícolas. No es mejor la situación de Valencia, que lo de la plaza que anteriormente dejamos reseñada.

Otro tanto nos vemos obligados a decir respecto de Alicante, pues á la mala situación de los negocios hay que agregar el estado de los campos, que no es nada satisfactorio.

En Extremadura han sufrido algún descenso los precios de los granos y pimientos, si bien hay por lo general en todos los mercados abundancia de aquellos dos artículos. Las abundantes lluvias que han tenido lugar en Jerez, aseguran la otoñada, por cuya razón están de enhorabuena los agricultores.

En vinos se han hecho pocos negocios, pero el movimiento de compras que se advierte aseguran la realización de importantes operaciones.

Hay abundancia de metálico. Encalmados los negocios de granos en Valdepeñas y con escasa extracción. El movimiento mercantil se acentúa con alguna animación en vinos y aguardientes.

La alarma producida entre los labradores y ganaderos, á causa de la sequía, ha desaparecido en parte con las lluvias de estos días, pues los sembrados se hallaban en malísimo estado, como igualmente los pastos, y es de absoluta necesidad que continúe lloviendo para que unos y otros mejoren, y en el mismo sentido se resuelva la crisis agrícola que á esta comarca amenazaba.

Y terminada la precedente reseña, vean nuestros lectores los precios que han alcanzado los principales artículos de consumo en las localidades siguientes:

ALCOY (Alicante) 4 de Diciembre.—El comercio de paños sigue bastante paralizado; compradores apenas nos visitan alguno que otro pagando los géneros muy baratos imposibles de poder cederlos con tan notables desventajas. Muchos fabricantes elaboran y confeccionan vestuario para el ejército lo que hace algún tanto llevadera la situación anómala que esta industria ciudad atraviesa.

El pasado año era casi desconocida en esta población la fabricación de fósforos; hoy este género se elabora con mucha perfección y cada día se inauguran nuevas fábricas que ocupan centenares de braceros. Además de la acreditada casa de Victoria, Carbonell y compañía y de la de don José Serra, se cuentan otras cuatro que todas trabajan con gusto y sin descanso, vendiéndose miles de gruesas de fósforos para toda la Península; los pedidos de cada día son mayores, y esto, como es muy natural, alivia en parte las críticas y azarosas circunstancias porque atraviesa esta laboriosa población.

Estos días ha nevado y llovido abundantemente alegrando á los pobres y sencillos labradores que desesperaban ya de poder sembrar con buena sazón las tierras por la escasez del agua y por lo adelantado de la estación. La Providencia otra vez más les ha enviado una benéfica lluvia que les ha congradado, brindándoles al beneficio de la gratitud que la demuestran profunda y muy expresiva, porque son muy buenos y sobre todo agradecidos cristianos.

El aceite tiende á una alza respetable, pues la cosecha sólo se presenta regular por estos alrededores. El vino este año también alcanzará un buen precio por las pocas cosechas que ha habido en diferentes puntos de España. Las bodegas de estas comarcas están repletas y aguardamos muchos compradores.

Precios corrientes en el mercado de hoy. —Trigos del país á 47, 47 1/2 y 48 rs. barquilla; mancho y extremo de 49 á 26. Lanas de Extremadura de 94 á 140 rs. arroba; razas blancas de 100 á 120 id. id.; de Aragón de 98 á 100 id. id.; peladas de Madrid de 150 á 154 id. id.; de Valencia de 130 á 140 id. id.

Alum blanco de 14 á 15 rs.; moreno de 4 á 16. Aceite andaluz de 52 á 56 rs. arroba; del país de 53 á 58 id. id.; de Lorca y Bemorád superior de 60 á 64 id. id. Vino del país de 4 á 6 rs. cántaro; de Bemorád bueno de 8 á 11 id. id.; añejo, buena calidad de 20 á 30 id. id.

ANDUJAR (Jaen) 3 de Diciembre.—Trigo de 42 á 48 rs. fanega; cebada de 21 á 24; habas de 36 á 37; escaña de 18 á 20; garbanzos de 76 á 100. Aceite de 47 á 48 rs. arroba; vino á 7 cuartos cuartillo; aguardiente á 16.

Carne á 16 cuartos libra; tocino á 4 reales libra; jamón á 10. Jabón á 45 cuartos. Abundantes lluvias fertilizan estos campos y hay grande animación en los labradores.

ALCANAR (Tarragona) 30 de Noviembre (retrasado).—Algarrobas á 4'88 pesetas con tendencia á 5 pesetas dentro pocos días, según parecer de los comisionados. Carbon á 4 rs. Maiz 2'50; habichuelas á 5'50 á 7 pesetas barquilla. Aceite 4'75 cántaro; vino 6'75.

Cerros de dos años de 140 á 170 pesetas; de un año de 80 á 100 pesetas. **ALBA DE TORMES (Salamanca) 3 de Diciembre.**—Trigo de 29 á 32 rs. fanega; centeno de 24 á 22; cebada de 18 á 19.

AVILA 4 de Diciembre.—Trigo de 8'50 á 9'25 pesetas fanega; cebada nueva de 5'25 á 5'50; centeno de 5'25 á 5'50; garbanzos de 15 á 30. Patatas de 0'50 á 0'75 peseta arroba de 44'50 kilos.

ALCOLEA DE CINCA (Huesca) 2 de Diciembre.—Trigo á 48 rs. y medio fanega; cebada á 40; jotas á 32. Aceite de 52 á 54 rs. arroba.

AREVALO (Valladolid) 4 de Diciembre.—Trigo bueno 55 1/2 rs. las 94 libras; más superiores de 34 3/4 á 35, centeno de 21 á 22 reales fanega; cebada de 20 á 21; algarrobas de 25 á 26.

ADAMUZ (Córdoba) 2 de Diciembre.—Trigo de 45 á 47 rs. fanega, 10 céntimos de real de derecho; pan de dos libras; cebada de 18 á 20 rs. y 84 cént. de derecho fanega; habas de 32 á 35 rs. y 84 cént. id. Garbanzos de 80 á 80 rs. y 6 cént. de derecho.

Jabón blando de 30 rs. arroba y 7 céntimos de derecho. Carne de cabra á 20 cuartos libra y 40 céntimos de derecho, libra carnicera; aceite á 50 rs. arroba y 8 rs. de derecho.

ALICANTE 4 de Diciembre.—Almendra carga de 10 arrobas valenciana de 46 á 47 pesetas; fina de 92 á 93 rs. arroba valenciana; pesaña de 86 á 90; la mollar en cascara blanqueta de 20 á 22 rs. varchilla; formiguetas de 16 á 17.

Azafran de 436 á 440 y 155 rs.; anís del país de 63 á 64 rs. arroba; andaluz de 47 á 49. Aceite andaluz de 66 á 61 rs. arroba valenciana, y el del país de 64 á 56.

Azúcares: Blancos floretes de 62 á 63 reales arroba valenciana; id. de bajos a buenos de 58 á 60. Quebrados números 49 y 20 de 55 á 57 id. números 15 al 18 de 50 á 54; idem números 42 al 44 de 46 á 49.

BARCELONA 2 de Diciembre.—Harinas: De Castilla, primera, de 47 á 47 1/2 pesetas; segunda, de 44 1/2 á 45; de Aragón, primeras, de 45 1/2 á 46 1/2; segundas, de 44 á 44 1/2; terceras, de 43 á 43 1/2; de Barcelona y su radio, primeras, de 47 1/2 á 48; segundas, de 44 1/2 á 45; terceras, de 43 á 44 1/2 por quintal de 41'60 kilogramos.

Trigos: Candeal de Castillas de 45 1/4 á 46 3/4 pesetas; y por id. de la Mancha de 45 1/2 á 46; por trigos de Aragón de 45 3/4 á 46; y por jaja de 45 á 45 1/4 cuartera de 70 litros.

Cafés: Han llegado de Marsella 206 sacos; ventas, unos 300 sacos Puerto-Rico de 20'38 duros el quintal de 41'60 kilos, y unos 50 sacos más, á precios reservados.

Cacaos: Entrada de 110 sacos procedentes del extranjero, sin operaciones. Azúcares: Sin arribos ni ventas. Aguardientes: De 57 á 58 duros por espíritus de vino 35°, buen gusto, y de 48 á 49 los de orujo, de igual graduación, por jerezana con casco á bordo.

Cueros: Han llegado de Buenos-Aires 7.063, y procedentes de Francia, 5.910. Las operaciones de plaza se reducen al cargo de 8'200 de Buenos Aires á la especulación, reservado.

Algodones: Nueva-Orleans y Mobila de 20 á 20 3/4 pesos sencillos quinta; Charleston y Savannah de 49 1/4 á 49 3/4; id. viejo de 48 1/2 á 49 1/4; Pernambuco a 20; Santos ó Surocaba de 48 1/2 á 48 3/4; Soudjoi de 47 á 47 1/2; Levantes bajos de 43 á 45 1/2; Broochi á 47 1/2.

CORDOBA 4 de Diciembre.—Trigo, de 47 á 52; cebada de 19 á 23; habas de 35 á 38; garbanzos de 63 á 95; escaña de 17 á 20. Aceite en los molinos de 50 á 51; id. en la ciudad de 62 á 66.

Carne de vaca 44; id. de cabra 34. **CASTROJERIZ (Burgos) 4 de Diciembre.**—El precio del trigo bueno ha sido de 31 á 33 reales fanega, y á 34 ó 35 lo de sembrar. La cebada de 49 á 21 y el centeno de 21 á 23.

CADIZ 2 de Diciembre.—Harinas: Castilla de primera de 49 á 30 rs. arroba; id. de segunda 18 á 19 id. id. Aragón de primera de 48 á 49 id. id.; idem de segunda de 47 á 47 1/2 id. id.; idem de tercera á 16 id. id.; del país no hay existencias.

Trigos: de 55 á 62 rs. fanega según clase, en la estación. Maiz, 51 rs. fanega de Galicia, y á 50 el extranjero. Cebada 23 á 24 rs. fanega navegala, y 25 á 26 la del país. Cañamo 51 rs. arroba de Valencia, y 58 á 60 el de Granada. Achicoria 225 rs. quintal en paquetes y de 480 á 485 envasada. Anil: Manila de 9 á 20 rs. libra; Guatemala flores de 28 á 38 id. id.

Azafran 420 á 430 rs. libra; canelas Ceylan 4 á 20 rs. libra, y de 5 á 6 la de China. Cacaos: Caracas de 900 á 1.000 rs. fanega; id. bajo de 600 á 640 id. Guayaquil de 460 á 480 rs. id.; Cobeño de 420 á 440 reales id.; Caripano no hay.

Cafés: De 550 á 560 rs. quintal el de Puerto-Rico y de 480 á 520 rs. el de Manila. Cera: Amarilla á 8 rs. libra y blanca á 9 1/2, cochinita de 240 á 260 rs. arroba. Cueros: Vacunos de Buenos-Aires á 5 1/2 reales libra; caballar á 4 1/2 rs. id.; albarqueros no hay; becerro á 6 rs. libra.

Suelas: Mallorca á 5 rs. id.; catalana á 5 1/2 rs. id.; gallega á 6 1/2 rs. libra, con tendencias de baja. Manteca de Hamburgo de 8 1/2 á 9 reales libra.

Naipes: Vitela de hilo y sin derechos de guerra; Vitela de 300 á 336; rs. gruesa; Olea de 300 á 360 rs. id.; Leon de 260 á 236 reales id.; Dos Gallos de 260 á 300 reales idem.

CARRION DE LOS CONDES (Palencia) 4 de Diciembre.—Trigo de 32 á 34 rs. fanega; centeno de 49 á 24; cebada de 49 á 20; avena á 13. **CASTRO DEL RIO (Córdoba) 2 de Diciembre.**—Trigo de 40'50 pesetas á 42'50; cebada de 5'75 pesetas á 5; habas de 8 á 9 pesetas; garbanzos de 17'50 á 20 id. yeros á 8'50 id.; nberjunos de 7'50 á 8 id.; vino á 6 id.; aceite á 10'25 id.

CUELLAR (Segovia) 3 de Diciembre.—Trigo de 32 á 34 rs. fanega; morcajo de 25 á 28; centeno á 20; cebada de 19 á 21; avena de 13 á 14. Patatas á rs. arroba. Rubia en rama á 49.

ESPIEL (Córdoba) 2 de Diciembre.—Trigo á 36 rs. fanega; cebada á 16 id.; avena á 45 idem; centeno á 28 id.; garbanzos de 60 á 80 idem. Aceite de 41 á 48 rs. arroba; vino de 15 á 20 id.

FIGUERAS (Gorona) 2 de Diciembre.—Trigo de 20'50 á 16 pesetas; mezcladizo de 15 á 13'25; centeno á 12; cebada de 8'43 á 6'88; avena á 8'25; maiz á 12'50; punzo á 40; habichuelas de 32'50 á 32'25; garbanzos á 50; habas á 43'75. Vino á 32'36 pesetas; aguardiente á 36'40; aceite á 82'80.

GALVE (Guadalajara) 27 de Noviembre (retrasado).—El mercado de ayer estuvo aun más animado que el anterior, pues fue abundantísimo; los precios los siguientes: trigo

puro de 28 á 30 rs. fanega; comun de 21 á 28; centeno de 16 á 17; cebada 16 1/2; garbanzos de 47 á 19 rs. arroba.

GALVE (Guadalajara) 4 de Diciembre.—Hace tres días llevamos un temporal de fuerte viento y nevaca asperísima; tanto que se hallan hielos en este término que tienen de espesor mas de 13 y 14 centímetros.

El mercado de ayer fué bastante animado, sobre todo en vendedores, a pesar del mucho frío: trigo puro de 28 á 30 rs. fanega; idem comun de 24 á 27 id. centeno 16'50 á 17; triquillo del país 48; cebada 48.

GRANADA 3 de Diciembre.—Trigo de 12 á 14; cebada de 7 á 7'50; habas de 11'50 á 12; maiz de 13 á 14; garbanzos de 48 á 49; yeros de 42 á 42'25.

GIJON (Oviedo) 4 de Diciembre.—Aguardientes Tarragona 70 pesos pipa; id. doble 82. Caña 72 á 74. Aceites de segunda de 57 1/2 á 59 acales arroba.

Cafe superior de Puerto-Rico 30 pesos quintal. Cebada de 38 á 40 rs. fanega. Carbohes de empresa, cribado de 4 á 4'40 reales quintal según procedencias; de segunda de 3'80 á 3'90.

Todo uno 3 á 3'40. Galleta á 3 rs.; menudo labado de primera 2'25; id. segunda 2. Cokes superior de Figaredo 6'25; id. procedencia de Langreo de 4'59 á 5 rs. Suela gallega limpia á 7'25 rs. libra; cuero al pelo á 5'35 rs. libra.

Grasa de sardina á 46 pesos pipa. **HUESCA 4 de Diciembre.**—Fanega de trigo de primera á 4'42; id. de segunda á 3'75; idem cebada de primera á 2'50; arroba de harina de primera á 4'50; id. de segunda á 4'25. Aceite á 15.

HELLIN (Albacete) 4 de Diciembre.—Trigo color de 52 á 53 rs. fanega; id. nano á 50; idem blanco á 46 rs.; jeja platilla de 42 á 43 reales; cebada á 25 rs.; avena 16 rs. centeno 30 rs.; maiz á 26 rs. Aceite de 52 á 53 rs. arroba; vino á 4 reales, aguardiente a 28 y 34 rs.

Cañamo á 38 rs. Esparto á 32 rs. quintal. Azafran de 140'450 rs. libra. **HUELVA 3 de Diciembre.**—Trigos de 56 á 60 rs. fanega; habas de 44 á 48; cebada de 25 á 26. Aceite de comer á 60 rs. arroba.

Jabón de Sevilla, de 48 á 50. **JEREZ 3 de Diciembre.**—Trigo de 50 á 56; cebada nueva de 24 á 26; garbanzos de 85 á 140; alpestes de 140 á 180; habas nuevas de 50 á 52; maiz de 57 á 60; alverjones de 57 á 60; yeros á 60.

JAEN 2 de Diciembre.—Trigo de 50 á 54 reales fanega; cebada de 23 á 25 id. id. habas de 36 á 37 id. id. maiz de 38 á 40 id. id.; yeros de 34 á 36 id. id.; escaña de 20 á 22 idem id.; garbanzos de 50 á 65 id. id.; Carnes: Carnero á 20 cuartos; oveja á 20.

LA BAÑAZA (Leon) 8 de Diciembre.—Trigo de 29 1/2 á 31 rs. fanega; centeno de 49 y medio á 21; cebada á 18; garbanzos de 66 á 90; linaza á 54; hno á 50 rs. arroba; patatas á 24 id.

Lana á 68. **MALAGA 4 de Diciembre.**—Trigo de primera de 62 á 63; id. de segunda de 55 á 57; cebada del país de 27 á 28; habas de 40 á 41; garbanzos de primera de 108 á 130; id. de segunda de 95 á 100.

Aceite para el consumo á 44; en bodega de 43 á 44. **MURCIA 5 de Diciembre.**—Cebada á 6'75 pesetas; maiz de 7'50 á 7'75. Carne: Terneras á 30 cuartos libra; vacas á 30; machos de 48 á 20; cabras á 17; corderos á 20; cabritos de 20 á 24.

MONTEJO (Córdoba) 2 de Diciembre.—Trigo de 40'12 á 42 pesetas la fanega, y de 48'22 á 28'40 el hectólitro, cebada de 4'75 á 5'60 pesetas la fanega, y de 7'55 á 10'35 el hectólitro; centeno á 6'25 pesetas la fanega y á 11'25 el hectólitro; escaña á 4 pesetas la fanega, y á 7'30 el hectólitro; garbanzos de 22'50 á 22'75 pesetas la fanega y á 0'53 el kilogramo; arroz á 6'38 pesetas la arroba, y á 0'35 el kilogramo.

Aceite en los molinos á 11 pesetas la arroba, y en la ciudad á 13'87 y á 1'40 el litro. **MADRID 5 de Diciembre.**—Carne de vaca de 0'59 á 1. Carnero de 0'53 á 0'82. Ternera de 4 á 2. Tocino añejo á 0'81. Fresco á 0'81. Lomo á 1'25. Jamón á 1'50 á 1'75. Pan de dos libras de 0'38 á 0'44. Garbanzos de 0'23 á 0'29. Judías de 0'24 á 0'38. Acroz de 0'26 á 0'41. Lentejas de 0'24 á 0'29. Jabón de 0'58 á 0'65. Patatas de 0'06 á 0'09. Aceite de 0'58 á 0'64. Vino c. de 0'23 á 0'35. Petróleo c. de 0'35 á 0'38. Trigo L. de 10'25; á 18. Cebada f. de 6'37 á 7'43.

MEDI A DEL CAMPO (Valladolid) 3 de Diciembre.—Trigo á 25 rs. las 94 libras; centeno de 14 á 22 rs. fanega; cebada de 20 á 21; algarrobas de 26 á 26 1/2.

OLMEDO (Valladolid) 3 de Diciembre.—Trigo de 34 á 35 rs. fanega; cebada de 21 á 22; centeno á 28. **OVEJO (Córdoba) 2 de Diciembre.**—Trigo de 36 á 40 rs. fanega; cebada á 20; garbanzos á 30 rs.; habas á 36; centeno á 30. Aceite á 50 rs. arroba; vinagre de 12 á 16 reales; vino á 24 id.

OVIEDO 4 de Diciembre.—Trigo á 72 reales fanega; cebada á 48; maiz á 4 rs. copin; habas á 45. **PUNTE GENIL (Córdoba) 2 de Diciembre.**—Aceite á 48 rs. Trigo de 48 á 52 fanega; cebada de 24 á 26; garbanzos de 60 á 120; habas á 38. Vino en madera, fresco, de 30 á 40 rs. arroba; vinagre de 12 á 16.

RETRASADO.—El mercado de ayer estuvo aun más animado que el anterior, pues fue abundantísimo; los precios los siguientes: trigo

Patatas á 3 rs. arroba. Cerros cebados al vivo de 40 á 42 reales arroba. Vino añejo á 41 rs. cántaro.

PLASENCIA (Caceres) 3 de Diciembre.—Trigo candeal de 31 á 38 rs. fanega sin peso; centeno de 21 á 22; cebada de 18 á 19. Pimiento picante de primera flor de 40 á 60 rs. arroba, según clase; de segunda de 28 á 31; idem dulce de primera superior á 80.

Cerros de 40 arrobas cebados á 42 reales arroba al vivo. Aceite para fuera de 68 á 70 rs. cántaro de 32 kil castellanas.

POTES (Santander) 3 de Diciembre.—Trigo de 46 á 48 rs. fanega; maiz á 42 id.; cebada y centeno á 32 id.; alubias á 64 id.; legumbres á 48 id.; garbanzos á 88 id.; nueces á 25 rs. fanega y castañas á 26 id.; patatas de 28 á 30 cuartos. Manteca cocida á 4 rs. libra; idem fresca á 22 cuartos id.

REUS (Tarragona) 2 de Diciembre.—Aguardiente espíritu 35 grados á 56 duros jerezana; idem Holanda 49 1/2 á 32 id. catalana; idem espíritu de 34 3/4 á 51 id.; idem anisado de 17 id. á 34 id.; vino para Levante de 20 á 22 id. catalana; idem Montevideo y Buenos-Aires de 22 á 24 id.; idem para el Brasil y Rio-Janeiro de 36 á 38 id. portugués; idem dulce del Priorato, sin operaciones; almendra Esperanza en grano de 16 1/2 á 18 duros barril indiano; idem mollar en cascara de 9 á 10 idem saco de 50 ki légramos.

AVEJUNA para Inglaterra de 7 á 7 1/2 idem de 5 arrobas 16 libras; idem para América de 7 1/2 á 8 id. de 5 arrobas 10 libras.

RAMBLA (Córdoba) 2 de Diciembre.—Trigo á 48 rs. fanega; cebada á 49 rs. id.; habas á 35 rs. id.; escaña á 46 rs. id. garbanzos á 85 rs. id. Aceite á 50 rs. arroba. Libro de 32 onzas de carne de vaca á 4'50; idem de ganado lanar 3 id. id. tocino salado 8; id. de jamón 10.

RUEDA (Valladolid) 3 de Diciembre.—Trigo de 35 á 36 rs. fanega; centeno de 23 á 24; cebada de 20 á 21. **ROSECO (Valladolid) 4 de Diciembre.**—Trigo al por menor de 34 á 24 1/4 rs. las 94 libras; por cargamentos se vendieron 4.800 fanegas de trigo á 33 rs. las 94 libras pago, á dos y cuatro días en esta.

SABIOTE (Jaen) 30 de Noviembre.—Retrasado.—Los precios de los artículos de consumo en esta localidad son: trigo de 48 á 54 rs. fanega; cebada de 24 á 26; centeno de 42 á 43; habas á 40; arroz de 26 á 30 rs. arroba.

Aceite de 52 á 54. Garbanzos de 56 á 60. Aguardiente de 46 á 60 rs. arroba; vino de 16 á 20. Carnes, 44 cuartos libra; tocino fresco á 20.

SANTANDER 29 de Diciembre.—Se han despachado 47.148 barriles y sacos para América, 14.661 sacos y barriles para la Península y 4.460.000 kilogramos de trigo para el extranjero.

Azúcares: 143 bocoyes y 200 sacos, venta de 300 cajas blanca de brillo, con reserva de precio; cacaos, sin arribos ni operaciones. Aguardientes: Llegada de 407 pipas, espíritu de vino, Cataluña, con ventas. Café sin arribos ni ventas; bacalao, llegada de Irlanda y Noruega, en jauto 463.000 kilogramos, el primero vale 190 rs., primera clase y 184 de segunda.

Cueros, importación de 500 pieles, cabotaje. **SEVILLA 4 de Diciembre.**—Trigos fuertes del país de 50 á 55; id. estrechos de 53 á 60; cebada del país de 23 á 26; habas de 40 á 44; harina de Castilla á 17. **TUDELA DE DUERO (Valladolid) 4 de Diciembre.**—Trigo de 35 á 38 rs. fanega; morcajo de 28 á 32; cebada de 21 á 22; centeno de 20 á 24.

TORRELAVEGA (Santander) 3 de Diciembre.—Harina de primera á 4'38 pesetas; id. de segunda 4; id. de tercera 3'63; id. de cuarta 2'50; fanega de trigo á 41'75; id. de cebada á 7'25; id. de maiz á 9'75; id. de alubias á 13'50; id. de habas á 12; id. de garbanzos á 9.

Cántara de vino de Rioja á 2'50 pesetas; idem de aguardiente á 6. Libro de miel á 0'81; id. de cera á 2'29. Idem de lino á 0'62 1/2. Idem de tocino á 1'18; idem de carnero á 0'50; id. de vaca á 0'50.

TORBESILLAS (Valladolid) 3 de Diciembre.—Trigo de 36 á 38 rs. fanega; cebada de 19 á 28; centeno de 25 á 26; algarrobas de 26 á 27; castañas de 36 á 37; ovejas de 40 á 44 rs. una; corderos de 32 á 34; primales de 60 á 64.

TORO (Zamora) 3 de Diciembre.—Trigo á 8 pesetas 25 céntimos fanegas; cebada á 5 id.; centeno á 6 id.; garbanzos á 23 id. Patatas á 4 peseta arroba. Aceite á 45'25 id. Vino tinto á 3'25 pesetas cántaro; aguardiente á 7'30 id.

VALDEPEÑAS (Ciudad-Real) 4 de Diciembre.—Candeal de 38 á 40 rs. fanega; centeno de 26 á 27; cebada de 18 á 19; vino tinto de primera clase añejo de 16 á 17 rs. arroba; blanco á 11; aguardientes de 28 grados de 30 á 32.

Patatas á 4 rs. arroba. **VALLADOLID 5 de Diciembre.**—La calma más completa sigue en el negocio de cereales, y esto hace que llegue á las industrias y comercio en general, pero son secundarios en Castilla y están sujetas á dicho ramo. Las entradas cortas. En el Canal entraron 600 fanegas de trigo que se vendieron de 00'00 á 36 reales fanega. En harinas siguen los precios que venimos detallando.

Precios de las harinas en estas fábricas al detall.—primera clase á 44 rs. arroba; segunda á 43 y tercera á 42. **VIGO 2 de Diciembre.**—Aceite de 53 á 54 reales arroba. Aguardiente de caña de color de 49 á 51 pesos arroba; espíritus de Hamburgo de 88 á 90 pesos los 500 litros; rom en bocoyes á 68 pesos los 125 galones.

Almidon de cañulillo de 38 á 40 rs. arroba. Bacalao noruego, 470 á 480 rs. quintal galón. Cacao de 28 á 30 pesos quintal castellano; cacao Caracas, corrientes, de 36 á 38 pesos fanega, según clase; id. Guayaquil, según clase, de 29 á 32 id. fanega.

Canela fina en rama de 49 á 22 rs., canelón de 7 á 8. Almendra de 70 á 80 rs. arroba castellana. Grasa de sardina á 40 pesos pipa. Palo campeche de 40 á 60 rs. quintal galón.

Habichuela blanca pequeña á 48 rs.; id. de color larga á 16. **VALENCIA 4 de Diciembre.**—Arroces: Cylindrado de primera á 25 rs. barquilla; de segunda á 24 id.; de tercera de 23 á 23'34 idem; de cuarta de 22'14 á 23 id.; cepillado superior de 21 á 22'12; bueno de 21 á 21'12; de tres pasadas superior de 20'44 á 20'31; idem bueno de 19'34 á 20'44; idem regular de 19'44 á 19'34; de tres pasadas bueno, de 18'34 á 19'44; idem regular de 18'14 á 18'34; idem flojo de 17'34 á 18'14.

Chufas por arroba de 16 1/2 á 17 3/4. Cera: Amarilla del país á 220; coñienco á 230; grumo y elaborada á 280; superior cerillas bujias á 300; de hachas á 240. Aceites: Del país superior de 53'99 á 54'46 10 kilos; Tortosa de 40'37 á 43'19; d. Mani de 38'02 á 38'49; andaluz de 37'55 á 38'49.

Aguardientes: Espíritus de 35 á 20 grados de 25 á 44 rs.; orujos de 35 á 20 grados de 21 á 40 rs. y anisados de 30 á 18 grados de 29 á 48 rs. **ZARAGOZA 5 de Diciembre.**—Trigo de monte, hectólitro, de 17'84 á 19'22 pesetas hectólitro; id. de huerta de 17'28 á 17'56; cebada de 8'85 á 9'39; panizo de 0'00 á 10'45; habas á 11'25.

ZARA.

Pagos.—Los tenedores de carpetas provisionales representativas de bonos del Tesoro de la segunda emisión decretada en 26 de Junio de 1874, que comprendan los bonos señalados con los números 400.004 al 405.000, pueden solicitar desde el día 15 del actual, de una á cuatro de la tarde, el canje de aquellas por estos, presentando sus pedidos en la seccion de bonos y billetes de la dirección general del Tesoro, que impresos se les facilitarán en la portería de la misma.

SECCION DE ANUNCIOS.

CHOCOLATES MEDICINALES DEL DOCTOR BAYARRI.

CONTRA LAS LOMBRICES, HISTERICO, LAXANTES, ETC., ETC.

Siendo precisa la administracion de ciertos preparados, principalmente en los niños, sin que puedan percibirse del sabor ni que se les administren medicamentos; los CHOCOLATES reunen, á la accion médica, superior hasta el día de cuantos específicos, de esta clase se han descubierto, la accion administrativa.

Los precios para varias tomas, segun indica el prospecto que acompaña, son de 2 rs. en adelante.

Para pedidos al por mayor, á su autor, calle de los Derechos, número 6, Valencia.

Madrid, al por menor, farmacia del señor Moreno Miquel, Arenal, 2. (1.746)

INTERESANTE.

EL MAZAPAN DE LA LECHUGUINA

que se espanda en la plaza del Progreso, almacén de pianos, y en la calle de Cañizares, se espanda este año y los venideros en la calle de Atocha, frente a la Iglesia de San Sebastian, siendo único depósito autorizado en Madrid. (1.744)

LINEA DE VAPORES ESPAÑOLES

OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA.

PARA MANILA

El 18 de Diciembre saldrá de Cádiz y el 24 de Barcelona, el nuevo y magnífico vapor español.

BUENAVENTURA.

Informes: D. M. A. Amusatagui, en Cádiz.—Galfo y compañía en Barcelona.

MADRID: Huertas, 9, bajo izquierda.—Ag. (1.375)

REFERENCIAS A LOS SORDOS

Uno de los adelantos en medicina que más propicios se presentan á llamar la atención pública, lo es indudablemente el específico que, con el título de INFALIBLE para la sordera y enfermedades de los oídos, dió principio á la venta en la droguería calle de las Infantas, número 28, en 1.º de Enero de 1875.

Al ver los resultados inmediatos que los pacientes de esta enfermedad han experimentado y que algunos hasta han demostrado su gratitud en la prensa, el propietario de este específico ha señalado otros depósitos en las principales farmacias de Madrid y de Paris.

Las virtudes de este específico son inmensas, como lo prueban las eminencias médicas de la Exposicion internacional marítima y fluvial en el palacio de la Industria de la capital de Francia: pero la principal porque ha merecido el título de INFALIBLE es porque en su accion purifica la comunicacion nerviosa y restituye á su natural y primitiva entonacion la parte sutil de su organismo.

Las sorderas procedentes de enfermedades contagiosas no tienen solucion exacta, así como por el contrario las de origen común, donde la sangre no ha tenido inoculacion maligna, el resultado es inmediato y satisfactorio.

Aunque las causas de la sordera son infinitas, el específico que tenemos la honra de anunciar, favorece á todas y no habrá un solo caso donde tenga que arrepentirse el enfermo por su aplicacion, conforme al precepto de la instruccion marcada en el frasco que la contiene; pues las sustancias de que se compone tienden á regenerar la parte débil de su comunicacion orificial, siempre que por accidentes extraños no haya lesion orgánica.—El propietario, J. SEGUROLA.

Precio: 15 pesetas frasco y se remite á provincias con el aumento de 5 reales. Palma, 37, Madrid.

NOTA. Para los que gusten ser garantizados y no satisfacer cantidad alguna, hasta su completa curacion, se les podrá indicar los profesores que se prestan á este servicio. (1.762)

FRAGANCIA IMPERECEDERA.

CELEBRE AGUA FLORIDA DE MURRAY LANDAN



El perfume más fortaleciente y duradero que se conoce para el Tocado, el Pañuelo y el Baño. Preparado solamente por sus años.

LANMAN Y KEMP, NUEVA-YORK.

Y de venta en todas las perfumerías, boticas y droguerías: al por mayor señores Ferrer y Balle agentes en Barcelona. (1.265)

LA DIAMANTINA

POLVOS METÁLICOS SIN CORROSIVO

Sirven para limpiar instantáneamente el oro, plata, cobre y demás metales, volviéndolos á su primitivo estado de lustre y brillantez. Son de grande utilidad á los joyeros, relojeros, broncistas, militares, fondas, casas de huéspedes y particulares.

Se venden en las boticas de Ortega, Leon, 43; Hernandez, Mayor, 27 y 29; Escolar, plaza del Angel, 8, y en las demás principales; en la calle de Espoz y Mina, 3; en la droguería de la plaza de Anton Martin, y en la calle de San Martin, núm. 6, almacén de maderas finas, en cajas de 1, 2 y 4 reales, y paquetes de medio real.

Depósito al por mayor, con bonificacion de un 15 por 100, Cañizares, número 4, segundo derecha, Madrid. (1.757)

ASMA. CIGARRILLOS CLIMENT.

El mejor específico conocido y que cura radicalmente el asma, tos, catarros, constipados, neuralgias del pecho, del corazon, tisis en primer grado, etc.

8 RS. CAJA EN TODA ESPAÑA.

Exigir en cada caja el retrato, firma, rúbrica del inventor y sello de la casa.

En Madrid se venden en la botica de Moreno Miquel, Arenal, 2.

En provincias: Alcoy, Alfonso y Giner.—Albacete, Martinez.—Alicante, Rodriguez Hernandez y Soler.—Alcira, Estruch y Camps.—Barcelona, Aguilar, rambla de Capuchinos, y Pau Viaplana, botica tras palacio.—Burgos, Barriocanal.—Burriana, Forner.—Castellon, Fabregat.—Ciudad-Real, Obon.—Denia, Comerma.—Granada, Gonzalez.—Huesca, Miravé y compañía.—Jativa, Vidal.—Logroño, Zardoya.—Málaga, Guirao.—Murcia, Martinez.—Palma de Mallorca, Juan Tous.—Requena, Gil.—Sueca, Labernia y Cubells.—Tarragona, Fontova y Mir.—Toledo, Martin Duque.—Valladolid, Bellogin hijo y Gonzalez Reguera.—Zaragoza, Zabalza Benedicto.

Depósito general con grandes descuentos: farmacia de don José Climent y Martí, calle de San Vicente, núm. 161, Valencia. (1.753)

JARABE DE LA BELLONIE

Farmacéutico de 1.ª clase de la Facultad de Paris.

Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países que han reconocido su constante eficacia, para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, resfriados y bronquitis, las convulsiones, espasmos de sangre, etc.

Deposito general en Paris, en casa de LA BELLONIE, rue d'Aboukir, 99.

Moreno Miquel, calle del Arenal, 2; Sanchez Ocaña, calle de Atocha, 35; Escolar, plazuela del Angel; Ortega, calle Leon; y en todas las principales farmacias.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTE

Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris.

Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1846, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conte, son el mas eficaz y mejor ferruginoso para la curacion de todas las enfermedades determinadas por la pobreza de la sangre, que se manifiestan por los colores pálidos, pérdidas blancas, debilidades de temperamento; y para facilitar la menstruacion sobre todo á las jóvenes.

rue d'Aboukir, 99.

En España: farmacia de los Sordos, calle del Sordo, núm. 10, sirve los pedidos.—Tercera mano don José Sureda, calle de San Sebastian, núm. 4; señores Borelli hermanos, plaza del Sol, 5, 7 y 9; y don Juan Hernandez, calle de San Vicente, 174.

PILDORAS HOLLOWAY

MEVER DESPARR

UNCUENTO HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manual de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto adigen al genero humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada, pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda clase de impurezas y alteraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, neuralgia y parálisis.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envueltos en las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 833, Oxford-street, Londres.

Núm. 1.

¿Queréis estar siempre JOVEN Y HERMOSA?

Emplead la VFLOUTINE VIARD perfeccionada y obtendréis TERSURA — FRESCURA — AFELPADO

Paris, F. VIARD, 5 bis, rue Auber.

Madrid, Agencia franco-española, Sordo 31.

En las principales perfumerías. (1.788)

DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras, ciencias, el clero y magistrado y médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse á MEDICUS, calle del Rey, 46, Jersey (Inglaterra.) (794)

POLONIA SANZ

Curacion radical de todas las enfermedades de la boca.—Extraccion de muela diente ó raigon 40 rs.; limpiar la boca, 40; empastar de 8 á 20; orificar de 30 á 60; dientes, de 20 á 40; dentaduras; completas de 500 á 2.000.

Arenal, 8, pral. (1.485)

SEGUNDA EDICION.—La corona de Sordo de Hanon, folleto del señor Clavijo, se vende en las principales librerías de esta corte y en la Administracion de EL POPULAR. Precio 4 rs.

A LOS AFICIONADOS AL BUEN CAFÉ.

¿Queréis tomarlo bueno? La contestacion no puede ser dudosa, más para comprobar esta aseveracion y para que satisfagais tan legítimo deseo, preciso será que compréis el que prepara con tanta delicadeza y acierto la casa Matías Lopez, razon por la cual se espanda en casi todos los establecimientos de España.

Comprad este café y vereis cuán delicioso es su aroma, cuán exquisito es su gusto, y cuánta la fuerza que tiene, que es seguro que exclamareis con el filósofo y literato francés esta bebida es el *acchar de los Dioses*.

Probad, pues, y comprad y la eleccion no puede ser dudosa, y mucho menos lo sería si leyerais lo que ha dicho el señor Lopez acerca del café y su manera de hacerlo, en la obra que hace algun tiempo dió á la estampa.

Los precios son de 8, 10 y 16 rs. libra, pero llama muy especialmente la atencion sobre el de 10 rs. por ser una combinacion de las clases más selectas y una parte de moka.

Depósito central Puerta del Sol, número 13 y Montera, número 1.º (1.749)

PASTA PECTORAL DEL DR. ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO Y EFICAZ CONTRA TODA CLASE DE TOS, POR FUERTE É INCÓMODA QUE SEA.

Clasificacion de las virtudes de esta pasta en las principales variedades que presenta dicha enfermedad.

LA TOS Ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y de catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen gran parte al decaimiento del enfermo.

LA TOS Ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinencia á los niños, causándoles vomitos, desangana y hasta espasmos sanguíneos, se cura con esta pasta, así como con el auxilio de un baño depurativo.

LA TOS Seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocacion, que padecen los asmáticos y personas excesivamente nerviosas, por efecto á veces de una gran debilidad, se combate perfectamente á las primeras tomas de esta Pasta pectoral.

LA TOS Continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, causado por el catarral herpético, se corrige instantáneamente con esta Pasta, y desaparece luego con el auxilio de un baño depurativo.

LA TOS Catarral ó de constipado, y la llamada vulgarmente de sangre, sea por el momento ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Muchísimas personas han curado con él una de esas toses antiguas, tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para combatir y curar la terrible enfermedad de la tos, de cuyos funestos resultados se ven diariamente ejemplos.

VALE 8 RS. CAJA EN TODA ESPAÑA.

Al por mayor, descuentos segun la importancia del pedido.—Depósito general, Farmacia de su autor: Barcelona, Bajada de la Carcel, donde se dirigen los pedidos. En Madrid, el Dr. Simon.—Moreno Miquel, Arenal, 2.—Navarro, Atocha, 131.—Rodriguez Hernandez, Mayor, 27 y 29.—Ortega, Leon, 13.—Fernandez Izquierdo, calle de Pontajós, núm. 6.—DEPOSITARIOS DE PROVINCIAS: Sevilla, D. Joaquin Delgado, Campello y Dr. Mateos.—Valencia, Alfo, Andrés y Fabia y Ribes.—Sanlúcar, Blanco Navarro.—Zaragoza, Ries, Martin Zabala.—Valladolid, Gonzalez Reguera.—Bahana, Catala, calle del Obispo.—Cádiz, A. Luengo.—Caceres, F. de Jimenez Hurtado.—Málaga, Prolongo.—Gorúña, J. Villar y Lopez.—Alicante, J. C. Bellido.—Albuquerque, Corchado Estevez.—Bilbao, Pinedo.—Pamplona, Colmenares, Erico.—Oviedo, Diaz Argüelles y Garcia Cabañas.—Logroño, Elvira.—Santander, Marañon.—Victoria, Zabala.—Granada, Rubio.—Vigo, Fernandez Varela.—Ferrol, Santos Galan.—Salamanca, Villar.—Lugo, M. Iglesias Terradas.—Cartagena, Rizo.—San Sebastian, Usabiaga.—Almería, Lopez.—León, Chalanson.—Antequera, Palma y Checa.—Córdoba, Cerrillo.—Tolosa, Zubista.—Jerez, Vargas.—Soria, Lacalle.—Alcoy, Gener.—Barbastro, Cabero.—Riocio, Fernandez.—Ciudad-Real, Obon.—Badajoz, Camacho.—Baza, Martinez Grande.—Burgos, Barriocanal.—Palencia, Fuentes é hijo.—Mayaguez, Suana.—Carmona, Fernandez Lopez.—Caceres, Rodriguez.—Don Benito, Galvan.—Gijon, Rodriguez San Pedro.—Gudalajara, Orozco.—Haro, Baltanaz.—Jatiba, Soler.—Las Palmas de Gran Canaria, Alsina.—Melilla, Basfar.—Murcia, J. Lopez y M. Martinez.—Telavera de la Reina, Vinda de Lizza.—Medina del Campo, Perez Minguez.—Orhuella, Alaga.—Oranese, Leon Goyarzum.—Pontevedra, Losada.—Segovia, Lobet.—Toledo, Farmacia de Martin y Duque.—Vergara, Villareal.—Ubeda, Peñas.—Zamora, Macho Velado.—Jaen, Martinez.—Tarragona, Mir, Cuchy y Malet.—Castellon de la Plana, Fabregat.—Gerona, Ametller.—Lérida, Abadal.—Y demás principales farmacias de España.—Ag.

LOS INDIOS CARIBES.

Novela americana

por R. Lopez Borreguero.

Se ha puesto á la venta el tomo segundo y último de esta interesante novela. El tomo, su costé 2 rs. (1.753)

Y OS DOS CADAVERES.

con láminas, por Federico Soulié.—Roma

subterránea, por Carlos Didier. Nueva

edicion ilustrada con grabados intercalados en el texto. Estas dos novelas, su tomo, su costé 2 rs. (1.049)

CAFÉS DE LA COMPAÑIA COLONIAL.

PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO en la Exposicion de Viena de 1873.

ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS. CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS.

DEPÓSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20. SUCURSAL: Montera, 8. MADRID.

NO MAS ARRUGAS

Extracto de Lais DESNOUS, 6, r. du F^o-Montmartre, Paris (3.ª Edición)

El Extracto de Lais ha resuelto el mas difícil de todos los problemas; esto es: convar al cútis la frescura y la juventud contra los estragos del tiempo. El Extracto de Lais evita la formacion de las arrugas, las quita tambien é impide su reaparicion.

MADRID: por mayor, Agencia Franco-Española, Sordo 21: por menor, á 24 r^o en las de los señores M. Miquel, S. Ocaña, Frera, Morales, P. Garcia y per fumeria inglesa.

NO MAS TOS

Curacion radical, por fuerte é incómoda que sea con la pasta pectoral del doctor Serrano.

Esta preciosa composicion es, sin disputa, la mas infalible para combatir toda clase de tos, cualquiera que sea su causa: ronquera, resfriados, asma y demás enfermedades de garganta y pecho.—Precio de las cajas seis reales.

Depósito en Madrid: Señor Moreno Miquel, Arenal 2.—Palma de Mallorca farmacia de don Pedro Tous.—Valladolid, doctor Bellogin.—Depósito a por mayor Valencia, farmacia de Serrano, Bajada de San Francisco, número 32. (1.688)

AGUA DE SANTA LUCÍA.

Esta acreditada agua, que tan excelentes resultados está produciendo en las afecciones de la vista, está exenta de astringentes minerales, y es de inmensa utilidad, aun en las enfermedades de los ojos, que exigen operacion, á la cual auxilia vigorizando los tegidos enfermos, es eficazísima en las oftalmias, fatiga ocular, legirime, horror á la luz, caída é irritaciones de los párpados, úlcera y manchas pequeñas del cristal del ojo, rija, etc., y sirve como preservativo, vieniendo dos cucharadas de este líquido en el agua de lavarse. Hay frascos á 4 y 20 rs. de doble tamaño. En las farmacias de Perez Negro, Ruda, 14; Izquierdo, Pontejos, 6, y Sampelayo, Serranos, 24, (Barrio de Salamanca.) (1.530)